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Могучая поступь 
советской индустрииЧерез десять дней откроется XXI йъезд Коммунистической партии Советского Союза, который рассмотрит и утвердит величественную программу развития народного хозяйства на 1959— 1965 годы. Готовясь к въезду родной партии, трудящиеся нашей страны с огромной активностью обсуждают тезисы доклада товарища Н. С. Хрущева, все шире развертывают всенародное социалистическое соревнование, изыскивают новые и новые резервы и возможности для дальнейшего роста и совершенствования производства.С большим удовлетворением восприняли советские люди опубликованное вчера сообщение Центрального Статистического Управления при Совете Министров СССР об итогах выпо.лнения государственного плана развития народного хозяйства СССР в 1958 году.' .9ти итоги показывают всему миру, что наш народ под руководством Коммунистической партии добился новых замечательных достижений во всех областях деятельности и успешно борется за создание материально-технической базы коммунизма.Народное хозяйство Советского Союза, и прежде всего его основа— мощная тяжелая индустрия, развивается такими высокими темпами, какие не под си,чу капиталистическим странам. Преимущество в темпах развития всегда было и остается решающим преимуществом социалистической системы хозяйства.В минувшем году объем промышленного производства в нашей стране должен был по плану увеличиться на 7,6 процента, а фактически он возрос на 10 процентов. Этот показатель имеет исключительно бо.чылое и принципиальное значение. Он убедительно говорит о том, что намечаемый на семилетие среднегодовой прирост валовой продукции промышленности примерно в8,6 процента вполне обоснован и реален. Большие возможности, которые открыла перестройка управления промышленностью и строительством, растущая творческая активность трудящихся позволяют нашей индустрии из месяца в месяц, из квартала в квартал, из года в год не то.чько выполнять, но и перевыполнять производственные планы.За минувший год выплавка чугуна возросла в Советском Союзе на 2j6 миллиона тони, выплавка стали— на 3,7 ми,члнона тони, добыча нефти — на 14,7 миллиона тонн, выработка электроэнергии — на23,3 мил.чиарда ки.човатт-часпв, выпуск металлорежущих станков — на 8 тысяч штук. Чтобы лучше понять значение этих цифр, достаточно вспомнить, что в J926 году вся выплавка чугуна составила у нас 2,2 миллиона тонн, в 1927 году вся выплавка стали — 3,5 миллиона тонн, в 1929 году всЯ' добыча нефти — 13,6 ми.ллипна тонн, в 1930 году весь выпуск -метал.чоре- жугаих станков — 8 тысяч штук, в 1934 году все производство электроэнергии -— 21 миллиард киловатт-часов.Какой л;е огромный скачок совершила наша страна в индустриальном развитии, какие высокие темпы движения вперед набрала она, если теперь то,чько один годовой прирост выпуска важнейшей продукции превышает весь тот объем производства, какой был у нас в недавнем прошлом! В минувшем году в нашей стране за каждый месяц выплавлялось стали и добывалось нефти больше, чем за весь 1913 год,

за каждые три дня вырабатывалось столько электроэнергии, сколько вырабатывалось в царской России за год.в  наступившем семилетии намечается достигнуть еще более высокого прироста производства промышленной продукции, особенно ее важнейших видов. Так, если за предыдущее семилетие среднегодовой прирост промышлепнйй продукции составил 90 миллиардов рублей, то в наступившем семилетии он составит 135 миллиардов рублей. В 1959 — 1965 годах среднегодовой прирост выплавки чугуна составит от 3,6 до 4,4 миллиона тонн, выплавки стали — от 4,4 до 5,1 миллиона тонн, добычи нефти — от 16,7 до 18,1 миллиона тонн и т. д.Высокие темпы развития тяжелой индустрии и рост сельскохозяйственного производства создали прочную основу для подъема всех отраслей легкой и пищевой промышленности. В 1958 году план выпуска многих важнейших товаров народного потребления перевыполнен. Производство предметов потребления в минувшем году по сравнению с 1913 годом увеличилось почти в 14 раз. Теперь у нас созданы условия для того, чтобы в ближайшие годы еще больше увеличить выпуск промышленных и продовольственных товаров, а также предметов домашнего обихода и тем самым значительно продвинуться вперед по пути решения .задачи полного удовлетворения непрерывно растущих материальных и культурных запросов трудящихся. В течение семилетия будут в достатке обеспечены потребности населения в тканях, одежде, обуви и других товарах. Важнейшим источником сырья для производства товаров народного потребления станет химическая промышленность.У советских людей нет ни малейшего сомнения в том, что намечаемый на семилетку огромный прирост промышленной продукции будет, достигнут., Это обеспечивается широким строительством новых предприятий,. вводом в .действие новых и лучшим использованием действующих мощностей, созданием и внедрением все более совершенных машин и механизмов, автоматизацией производства, неуклонным ростом производительности труда.В истекшем году было введено в действие более 800 новых крупных государственных предприятий. Построено семь доменных печей, которые дают возмои{ность ур^личить вып.лавку чугуна на 4,9 миллиона тонн в год. Вступили в действие новые мартеновские печи, сталеплавильные цехи, коксовые батареи, уго.льные шахты и разрезы, цементные, нефтепеоерабатывающие и другие заводы. Вошли в строй и дают промышленный ток первые три агрегата коупнейшей в мире Сталинградской ГЭС, первые агрегаты таких мощных тепловых электростанций, как Томь-Усинская и Старо-Бешев- ская. Расширились производственные мощности легкой и пищевой промышленности.Предприятия, научно-исследовательские институты и проектноконструкторские организации создали в минувшем году более 1.600 новых важнейших типов машин, механизмов, аппаратов и другого оборудования. На предприятиях внедрено около 150 автоматических и полуавтоматических линий,В промышленности улучшилось использование действующих мощ-

Итоги выполнения государственного плана развития 
народного хозяНства РСФСР в 1958 году

ностей. Только за счет этого на предприятиях черной металлургии было получено в минувшем , году около миллиона тонн чугуна и более полутора миллионов тонн стали. Как в промыш.ленности, так и в строительстве план повышения производительности труда был перевыполнен.В сверхплановой продукции, в новых стройках и машинах, в росте производительности труда, в лучшем использовании оборудования и внутренних резервов предприятий нашли свое воплощение творческие усилия миллионов советских людей, всенародный размах социалистического соревнования. Какую могучую силу представляет собой творческая инициатива трудящихся масс, видно из того, что в 1958 году более полутора миллионов изобретателей и рационализаторов внесли свыше 2 миллионов 700 тысяч предложений.Все эти успехи 1958 года наглядно показывают, какими колоссальными возможностями располагает теперь наша страна д.тя дальнейшего расширения и совершенствования промышленного производства, для еще .§олее быстрого технического прогресса. Мы имеем все необходимое для того, чтобы в наступившем семилетии совершить новый скачок к более высокому качественному состоянию социалистической экономики, значительно повысить экономический потенциал Советского Союза, обеспечить дальнейший подъем благосостояния народа и добиться максимального выигрыша времени в мирном соревновании социализма с капитализмом.Разумеется, было бы неправильно забывать о том. что в работе нашей промышленности, в строительстве и на транспорте есть еще серьезные недостатки. В сообщении ЦСУ, например, отмечается, что в минувшем году был недовыполнен план производства металлургического оборудования, нефтеаппарату- .ры ,. магистральных тепловозов, шифера, кирпича, комплектов деталей для стандартных домов и некоторых других видов продукции. Ряд предприятий и конструкторских организаций не полностью выпол.чил. план освоения производства новых видов продукции, разработки конструкций новых машин и оборудования. На некоторых предприятиях все еще велики простои оборудования, слабо внедряется комплексная механизация, продолжает оставаться высокой себестоимость продукции. Не выполнен план ввода в действие производственных мощностей в горнорудной, цементной, угольной, пищевой промышленности, а также на турбинных электростанциях.Совнархозы, местные партийные' и профсоюзные организации при- i званы принять все меры к преодолению этих и других недостатков. Надо добиться, чтобы в нынешнем году — первом году семилетки — все без исключения предприятия и стройки выполняли производственные задания.Во всенародной борьбе за дальнейший рост и совершенствование нашей могучей, индустрии — залог успешного претворения в жизнь величественных .заданий семилетки.
(Передовая «Правды» за 17 ян

варя).

В сообщении Центрального Статистического Управления при Совете Министров РСФСР указывается, что в 1958 году трудящиеся Российской Федерации, как и все народы Советского Союза, выполняя исторические решения XX съезда ЕЦСС и Пленумов ЦК КПСС, широко развернув социалистическое соревнование за достойную встречу XXI съезда Коммунистической партии Советского Союза, добились новых крупных' успехов в дальнейшем развитии всех отраслей народного хозяйства.Промышленность РСФСР досрочно — к 20 декабря —, выполнила годовой план производства и значительно увеличила объем промышленной продукции по сравнению с 1957 годом.Как отмечается в сообщении, план выпуска валовой продукции промышленностью выполнен на 104 процента. Выпуск продукции всей промышленностью по сравнению с предыдущим годом увеличился на9.5 процента, в том числе производство средств производства, по предварительным данным, — на 10 процентов и производство предметов потребления — на 7 процентов. Более ускоренными темпами развивалась промышленность восточных районов, особенно Урала и Сибири.Цлан выпуска валовой продукции промыш.ленностью советов народного хозяйства выполнен на .104 процента, при этом годовой план перевыполнен всеми совнархозами.В 1958 году перевыполнен план производства многих важнейших видов продукции тяжелой промышленности.П.лан снижения себестоимости промышленной продукции и задание по сокращению затрат на рубль товарной продукции в 1958 году перевыполнены.В 1958 году было произведено чугуна 18,8 миллиона тонн — на 5 процентов больше, ' чем в 1957 году, стали— 31,1 миллиона тонн— на 5 процентов больше, проката —23,6 миллиона тонн — на 4, процента больше, добыто железной руды 35,7 миллиона тонн — на 2 процента .больше, угля— 290 миллионов тонн— на 7 процентов больше, нефти— 88 миллионов тонн — на 18 процентов больше, газа— 15

миллиардов кубических метров ; на 51 процент больше, выработано электроэнергии 156 миллиардов киловатт-часов — на 11 процентов больше, прои.зведено металлорежущих станков 85,4 тысячи штук*— на 4 процента больше, автомобилей— 468 тысяч штук — на 4 процента больше, тракторов— 107 тысяч штук (физических единиц) — на 3 процента больше, цемента — 22 миллиона тонн ■— на 18 процентов больше, выработано хлоп- чатобумаж'ных тканей 5 миллиардов метров — на 3 процента больше, шерстяных тканей — 249 миллионов метров —  на 6 процентов больше, чем в 1957 году, и т. д.Осуществляя разработанную партией и правительством программу по дальнейшему развитию и укреплению колхозного строя и увеличению производства сельскохозяйственных про.дуктов, колхозники и работники совхозов РСФСР добились в 1958 году крупных успехов в развитии сельского хозяйства.Посевные площади кукурузы на зерно увеличились в 1958 году по сравнению с 1957 годом на 1,1 миллиона гектаров, сахарной свеклы — на 324 тысячи гектаров, подсолнечника — на 350 тбгсяч гектаров и кормовых культур — на 563 тысячи гектаров, посевные площади всех культур увеличились по сравнении с 1953 годом на 17,6 миллиона гектаров, или на 18 процентов.Валовой сбор зерновых культур в РСФСР в 1958 году был выше, чем .за,, все, предыдущие годы,'и выше самого уролсайного 1956 года. По сравнению с 1953 годом валовой сбор зерновых'культур увеличился'в 1;б раза, а по сравнению с 1957 годом — на 32 процента.Валовой сбор сахарной свеклы превысил валовой сбор 1953 года в 4 раза и 1957 года — на 90 процентов, валовой сбор подсолнечника был выше 1953 года в 1,7  ̂ раза и 1957 года — на 67 процентов. ' ’Валовой сбор зерна кукурузы увеличился в 1.958 году по сравнению с 1957 годом в 3,3 раза и стеблей кукурузы на силос — в 2-, 2 раза. . : ■Поголовье скота в РСФСР по всем категориям хозяйств на конец года составило: крупного рогатого скота— 36,1 миллиона голов — на б

процентов больше, чем в 1957 году, свиней— 24 миллиона голов — на 8 процентов больше, овец и коз — 65,.5 миллиона голов — на 6 процентов' больше, чем в 1957 году.Соревнуясь за скорейшее осуще- ств.тение задачи догнать в ближайшие годы США по прои.зводству мяса, молока и масла на душу населения, колхозы и совхозы РСФСР до- бил.ись в 1958 году . дальнейшего, увеличения производства продуктов животноводства. Производство мяса (в убойном весе) в 1958 году по сравнению с 1953 годом увеличилось на 29 процен’гов, а по сравнению с 1957 годом— на 7 процентов, молока в 1958 году увеличилось по сравнению с 1953 годом на 129 процентов, а по сравнению с 1957 годом — на 8 процентов, яиц в 1958 году увеличи.чось по сравнению с 1953 годом на 48 процентов, а по сравнению с 1957 годом — на 13 процентов.Государственный п.лан .заготовок хлеба, скота и молока перевыполнен. Перевыполнен также п.лан заготовок сахарной свеклы, масличных и эфиро-масличных, культур, чайного листа, фруктов и бахчевых культур.Перевыполнено годовое задание по различным видам транспорта.Капитальные вложения государ- ствешгых и кооперативных организаций (без колхозов) РСФСР в 1958 году сост.'ишли свыше 155 миллиардов рублей, превысив Капитальные вложения 1957 года на И  процентов. Государственный план капитальных влозкений в целом по народному хо.зяйству республики выполнен на 98 процентов.В 1958.году в различных отраслях промышленности РСФСР всту- 
ПИ.Л0 в строй действующих около 500 новых крупных государственных промышленных предприятий.Среднегодовая численность рабочих и с..тужащих в народном хозяйстве РСФСР в 1958 году составила 35 миллионов 100 тысяч человек и была больше среднегодовой численности 1957 года на 800 тысяч человек.Производительность труда в .промышленности РСФСР в 1958 году возрос.ча по сравнению с 1957 годом на 7 процентов. План повышения производительности труда в промышленности и строительстве в 1958 году выполнен.

В 1958 году, говорится далее в; сообщении, продолжали осуществляться крупные мероприятия, предусмотренные J X  съездом КПСС по дальнейшему повышению материального благосостояния и ку.льтур- ного уровня жизни народа.Всего .за истекший год население РСФСР получило выплат и льгот на сумму 135 миллиардов рублей, или на -7 процентов больше 1957'гола. Денежные доходы колхозов в истек-i шем году возросли против 1957 года на 52 процента и составили более 56 миллиардов рублей. Этот рост доходов колхозов свя.зан с ростом сельскохозяйственного, производства, повышением его товарности, а также с отменой обязательных поставок и натуроплаты за работу МТС и установлением единых .закупочных цен.В РСФСР осуществлялся дальнейший рост жилищного и культурно- бытового строительства. В 1958 году по государственному жилищному строительству, а также .за счет средств населения и с помощью государственного кредита в городах, рабочих поселках, совхозах, РТС и леспромхозах построены и введены в действие жилые дома общей пло- |цадью около 44 миллионов квад- ■ ратных метров, что на 5 мил.чио- нов квадратных метров больше, чем было предусмотрено планом. Кроме , того, колхозниками и сельской интеллигенцией построено 365 тысяч ясилых домов. План жилищного строительства в РСФСР в 1958 году перевыполнен.В ре.зультате .дальнейшего увеличения производства товаров народного потребления и роста покупательной способности населения го-' довой план розничного товарооборота по РСФСР выполнен досрочно.В истекшем году достигнуты дальнейшие успехи во всех областях социалистической культуры, продо.лжалось дальнейшее улучшение и развитие медицинской помощи населению.Итоги выполнения государственного п.чана развития народного, хозяйства РСФСР в 1958 году, ПО.Д- черкнвается в сообщении, свидетельствуют о дальнейшем неуклонном росте всех отраслей хозяйственного и культурного строительства и улучшении материального и культурного уровня населения,
(TAC(i).
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Тульская область. Бригада 
коммунистического труда В. И. 
Кочетова, ведущая подготовитель
ные выработки на шахте № 66 
комбината «Тулауголь», в честь 
XX I съезда КПСС добилась вы
дающихся результатов: за‘ ,месяц 
пройдено 1.670 погонных метров 
штреков.

На снимке: Герой Социалисти
ческого Труда комбайнер В. И. 
Кочетов в забое у пульта управ
ления проходческого комбайна.

(Фотохроника ТАСС).

Социалистическое обязательство 
работников сельского хозяйства 

Московской области

Пелагея Ивановна Селиверстова в химический цех химфармзавода 
пришла 18 лет назад. За это время оца в совершенстве освоила 
технологию производства ксероформа.

Сейчас тов. Селиверстова обслуживает 20 аппаратов и передает 
опыт своей работы ученикам.

Борясь за достойную встречу XX I съезда КПСС, опытная работ
ница ежедневно выполняет до полутора норм в смену.

На снимке: передовая работница Томского химфармзавода П. 
Селиверстова у аппарата.

Фото Г. Ткаченко.

И.

Работники сельского хозяйства Московской области, идя навстречу XXI съе.зду КПСС, взяли новые, повышенные социалистические обязательства, принятые на собраниях колхозников, рабочих ремонтно-технических . и лугомелиоративных станций, районных совещаниях работников сельского хозяйства.Подсчитав свои резервы и возможности, принято решение уже в 1959 году резко увеличить производство продуктов животноводства. Особое, внимание будет уделено производству мяса: В 1959 году будет продано мяса государству не менее 140 тысяч тонн, или в два раза больше, чем в прошлом году. ■Для выполнения этих больших и ответственных • обязательств в колхозах и совхозах :обла&ти в нынешнем году будет откормлено 153 тысячи голов крупного рогатого скота, 800 Тысяч голов свиней и резко увеличено выращивание птицы и кроликов на мясо. Кроме того, для откорма будет закуплено у колхоз

ников, рабочих и служащих 102 тысячи голов молодняка крупного рогатого скота. Производство мяса в убойном весе во всех категориях хозяйств составит в 1959 году 70 центнеров на каждые сто гектаров сельскохозяйственных угодий, а в колхозах и совхозах — 52 центнера.На -основе увеличения ва.чового производства молока животноводы столичной области . обя.зуются Продать государству 455 тысяч тонн молока, или на сто тысяч тонн больше, чем, было продано в прошлом году.Для создания прочной кормовой базы решено получить в 1959 году урожай зерновых культур в среднем Сггектара не менее 13,.5 центнера и картофеля — 127 центнеров, значительно расширить посевы кормо- сых культур и повысить их урожайность. Особое внимание будет уделено выращиванию кукурузы.' (ТАСС).

ВЕСНА НЕ З А С Т А Н Е Т  
ВР АС П Л О ХАСИНО. (По телефону). Остались считанные дни до начала работы внеочередного XXI съе.зда партии. Труженики сельского хозяйства района в эти дни настойчиво борются за перевыполнение прииягых в честь съезда обязательств. Хорошими трудовыми делами встречают' этот знаменательный день колхозные механизаторы сельхозартели имени Сталина.Включаясь в предсъездовское соревнование, коллектив механизаторов брал обязательство — полностью отремонтировать сельхозин- вентарь к 1 января 1959 года. Свое слово колхозники сдержали. В артели отремонтированы все посевные и почвообрабатывающие машины. Лучше всех эту работу провела вторая тракторная бригада, которую возглавляет комбайнер П. И. Ширяев. Сейчас механизаторы бригады ведут ремонт комбайнов.Напряженно трудится в предсъездовские дни коллектив механизаторов колхоза «Комсомолец», борющийся за звание бригады комму

нистического тру,да. К 10 января бригада полностью завершила ремонт сеялок, плугов. План ремонта культиваторов и лущильников выполнен более чем на 60 процентов. С помощью Асиновской РТС колхоз- 
11ые механи,заторы перевыполнилисвое обязательство по ремонту тракторов: вместо четырех по обязательству уже отремонтировано шесть тракторов. Ко.члектив бригады стремится досрочно, к 23 января, подготовить все посевные машины и начать ремонт сеноуборочной техники и комбайнов.Неплохо готовится к весне тракторная бригада тов. Фролова из сельхозартели «Красное знамя», которая соревнуется с бригадой колхоза «Комсомолец». В первой декаде января здесь отремонтировано 6 сеялок, 2 тракторных сцепа, 4 плуга, подготовлены культиваторы. Сейчас мо.ханиза’торы ремонтируют комбайны. Уже поставлен на линейку готовности первый комбайн.

В. АНДРЕЕВ.

Встав на трудовую вахту в честь XXI съезда КПСС, коллектив ткацкого цеха Томской текстильной фабрики обязался план января выполнить на 105 процентов, 97 процентов всей продукции выпустить первым сортом. Текстильщики не жалеют сил, чтобы сдержать слово....В  ткацком цехе рядами выстроились станки. Над каждым из них склоняется ткачиха.Более .500 полушерстяных одеял ежедневно выпускает цех. Это — на 50— 70 штук больше задания.— Даже те, кто обычно отставал, теперь перевыполняют производственные заданьш, — говорит начальник цеха Владимир Александрович Костяев.Ловкие руки и зоркие г.чаза нуяс- ны ткачихе, чтобы вовремя заметить и устранить обрыв почти нс- ,заметной в движении уточной нити, не допустить снижения сортности. Так работает Катя Чипилин- ская. Ее продукция принимается только первым сортом.Пять лет назад, не имея специальности, Катя пришла на фабрику.

А теперь она — отличная ткачиха, перевыполняет сменные задания в 2— 2,5 раза и держит первенство в соревновании цеха. Катя — член бригады, которая борется за звание бригады коммунистического труда.Значительно перевыполняют задания и другие работницы. На 220 и более процентов выполняют нормы ворсовщица тов. Иванова, ткачихи тт. Ермилова, Парфенова, Кандинская и многие другие.В цехе объявлена война браку. Все рабочие перевыполняют нормы сортности. А передовые ткачихи тт. Кононеркер, Носова, Карманова и другие, выполняя дневные задания на 220— 240 процентов, выпускают продукцию только отличного качества.Молодежь цеха с воодушевлением подхватила патриотическое начинание комсомольцев станции Москва-Сортировочная. За высокое звание бригад коммунистического труда борются бригады ткачей Валентины Федорович и Виктора Шиловского.
А. ИГНАТЬЕВ.

Лесозаготовители увеличивают 
выработкуКаждый производственник Оси- ново-Ярского лесопункта Нюроль- ского леспромхоза участвует в соревновании в честь XXI съезда партии и добивается высоких показателей в труде. Мысль' о съезде вдохновляет ко.ллектив рабочих на трудовые успехи.Предсъездовское соревнование приносит свои результаты. Комплексное звено Михаила Алексееви

ча Медунова ежедневно дает древесины на 7— 8 кубометров 'больше задания. Члены комплексного звена, которым руководят Клук-оглы Хасан Ахмедович, выполняют , сменную норму на 158 процентов.
В. КИРЬЯНОВ, 

начальник Осиново-Ярского ле
сопункта Нюрольсного лес

промхоза.

Всесоюзный кино фестиваль, 
посвященный X X I  съезду К П С Св дни подготовки и работы XXI  ̂ среди которых: «Ленин в Октябре»,съезда Коммунистической партии Советского Союза киноустановками профсоюзной и ведомственной киносети в красных уголках, агитпунктах избирательных участков проводится Всесоюзный кинофестиваль, посвященный съезду- партии.Для населения области организуется бесплатный показ более 10 лучших, . художественных историко-революционных фильмов.

«Ленин в 1918 году», . «Броненосец Потемкин», «Пролог», «Мать». «Юность Максима», «Выборгская сторона».Кроме того, будут демонстрироваться хроникально-документальные и научно-популярные фильмы, отображающие замечательные успехи, советского народа в период от XX до XXI съезда КПСС,
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Предсъездовское обсуждение тезисов доклада товарища Н. С. 
„Контрольные цифры развитии народного хозяйства СССР на 1959

Хрущева 
годы и

"tr, if, if.Э н е р г е т и к а  Т о м с к а  в новой семилетке i f  if.

Необходимы мекнолхозные 
предприятия по совместному 

производству стройматериаловРазвитие (юциалистической промышленности и сельского хозяйства, рост благосостояния и культуры народа неразрывно связаны с электрификацией страны. Владимир Ильич Ленин говорил, что только тогда, когда страна будет электрифицирована, когда под промышленность, сельское хозяйство и транспорт будет подведена техническая база современной крупной промышленности, только тогда мы победим ойВнчательно. Руководствуясь этими указаниями В- И. Ленина, Коммунистическая партия на всех этапах развития нашего социалистического государства придавала огромное значение электрификации страны.Советские энергетики добились больших успехов. Советский Союз по выработке электрической энергии занял второе место в мире.В нашей стране строятся самые мощные в мире гидроэлектростанции и мощные тепловые электростанции с оборудованием высокого и сверхвысокого давления. Созданы мощные энергетические системы и ведутся работы по созданию единой энергетической системы Европейской части СССР и центральной Сибири.Новым семилетним планом предусмотрен огромный размах энергетического строительства. Выработка электрической энергии возрастет в 2— 2,2 раза, более чем в 2 раза увеличится потребление электроэнергии на душу населения.Непрерывно развивается и Томская энергосистема, обеспечивающая в настоящее время электрической энергией все промышленные предприятия и многочисленных бытовых потребителей Томска.Начало развития энергетики Томска положено в 1895 году, когда в городе была построена первая в Сибири электростанция. В небольшом деревянном здании размещались тогда маломощные электрические •Генераторы однофазного тока, пригодные только для осветительных целей. Электрических сетей в городе почти не было.В 1928 году электростанция Томска вырабатывала в год такое количество электроэнергии, которое р , настоящее время вырабатывается электростанциями энергосистемы «Томскэнерго», за несколько часов.Особенно быстро росло энергетическое хозяйство Томска в послевоенные годы. В 1958 году мощность электростанций энергосистемы по сравнению с 1945 годом увеличилась в, 7 раз, а выработка электрической энергии — в 13 раз. Теплофицировано свыше 1.600 тысяч кубических метров жилых и общественных зданий. По сравнению с 1947 годом, когда была начата теплофикация, потребление тёпла возросло в 50 раз.В городе построены мощные высоковольтные подстанции и линии электропередач, более 200 городских трансформаторных подстанций.Увеличение мощностей электростанций и энергопотребления отражает рост промышленности Томска, свидетельствует об увеличении городского хозяйства.Предприятия энергосистемы оснастились новой автоматикой, обеспечивающей большую надежность и экономичность эксплуатации оборудования. Широко внедрены электронная автоматика в тепловых про

цессах на электростанциях* автоматическое повторное включение линий передач, автоматический ввод резервных агрегатов и другие виды автоматики. Проведено много мероприятий по повышению экономичности работы оборудования. Это позволило уменьшить в прошлом году по сравнению с 1945 годом расход топлива на каждый киловатт- час на 432 грамма.Вместе с рослом энергетических предприятий и их технической оснащенности за последние годы выросли кадры высококвалифицированных рабочих и инженерно-технических работников, способные обеспечить правильную эксплуатацию и наладку сложного энергетического оборудования и автоматики. 197 работников энергосистемы за долголетнюю и безупречную службу награждены орденами и ме- да.чями Советского Союза. Среди них— мастер электросети тов. Тихонов, мастер турбинного цеха ГЭС-1 тов. Белокопытов. кочегар ГЭС-1 тов. Вашкун, мастер турбинного цеха ГРЭС-11 тов. Соцкий и другие. Хорошими организаторами производства — мастерами, начальниками цехов, отделов, лабораторий— стали выпускники Томского политехнического института тт. Палатов, Старовойтов, Гедройц, Ясиновский, Смирнов, Шилов и другие.Семилетним планом предусмотрен быстрый рост промышленных предприятий Томска, расширение существующих и строительство ряда новых промышленных предприятий, строительство большого количества новых многоэтажных жилых домов и общественных зданий.Энергопотребление за годы семилетки в Томске увеличится более чем в два раза.В связи с этим томским энергетикам предстоят большие работы по расширению всех предприятий энергосистемы. Установленная мощность ГРЭС-П, например, увеличится в 1,6 раза. Станция станет основным источником теплофикации города, что значительно улучшит снабжение предприятий, учреждений и населения теплом, позволит ликвидировать многие малые неэкономичные котельные.В наступившей семилетке Том-i ская энергосистема будет связана с мощной энергосистемой Кузбасса, электростанции которой работают на дешевых местных углях. Таким образом. Томская энергосистема войдет в единую энергосистему центральной Сибири-До прошлого года «Томскэнерго» снабжал электроэнергией только городских потребителей. В семилетке электрическую энергию от Томской системы получат город Асино и прилегающие к нему районы, в ближайшее время будет электрифицировано Богашово,Электросети протянутся на левый берег реки Томи. Это создаст условия для быстрого развития в этих районах промышленности, электрификации сельского хозяйства. Будут ликвидированы десятки мелких неэкономичных электростанций.Бурное развитие энергетики требует решения ряда неотложных задач.В прошлом году строительное управление ГРЭС-П выполнило большие работы по расширению станции и вводу новых мощностей. Но строители не закончили в срок ряд объектов, необходимых для на

дежной работы вновь введенных агрегатов. До сих пор не сданы в эксплуатацию гидрозолоудаление, градирня. Многие объекты сдавались с большими недоделками.
Учитывая большой объем работ 

по расширению ГРЭС-11, который 
предстоит выполнить в наступив
шем году, необходимо сосредоточить 
все силы строительного управле
ния и монтажной организации 
«Сибэнергомонтаж» на выполнении 
работ по этому основному объекту, 
не допуская распыления сил строи
телей по многочисленным объектам.На наш взгляд, планирующие организации неправильно распределили ассигнования на строительство э.чектрических и тепловых сетей, выделив для этого ма.чо средств на первые два года семилетки. При таком планировании строительство теплотрассы от ГРЭС-П до потребителей необоснованно растягивается на всю семилетку.

При утверждении семилетнего 
плана совнархоза необходимо пред
усмотреть увеличение капиталовло
жений на строительство сетей в 
первые годы семилетки, приведя их 
в соответствие с увеличением мощ
ностей ГРЭС-И.Необходимо, чтобы теплофикационные магистрали от ГРЭС-П до нового корпуса политехнического института были построены и введены Б эксплуатацию не позднее 1960 года, новые корпуса манометрового и других соседних с ним предприятий, а также прилегающие к станции жилые кварталы получили тепло уже в 1959 году. Это позволило бы .ликвидировать расположенные вокруг станции котельные.Значительное расширение энергосистемы требует быстрейшего создания и развития средств связи и телемеханики, специальных лабораторий. Решение этих вопросов задерживается из-за срыва сроков ввода в строй нового административного здания «Томскэнерго».Учитывая предстоящее большое развитие электрических сетей и подстанций как в энергосистеме, так и на промышленных предприятиях, 
необходимо создать в Томске спе
циализированную организацию по 
монтажу электрических сетей и под
станций.Для обеспечения высококачественного ре.монта и проверки сложных тепловых и электрических приборов энергосистемы и промышленнных предприятий и оказания помощи предприятиям в проведении высоковольтных испытаний и наладке, вновь вводимых электроустановок следует расширить службы энерго системы и специализированные лаборатории.В настоящее время большое количество работ в электросетях выпол- ‘ няется вручную, развитие э.лектро- сетей задерживается из-за недостатка кабеля, трансформаторов. Необхо
димо улучшить обеспечение этого 
продприятия механизмами, а также 
трансформаторами мощностью 180— 
320—560 ива, кабелем, разъедини
телями и другим оборудованием.Выполняя предначертание Коммунистической партии об ускорении темпов энергетического строительства, энергетики Томской энергосистемы приложат все силы и знания для успешного решения задач по дальнейшему развитию энергетики Томска и области.

Н. КОЧЕРГИНА, 
управляюшая районным 

управлением «Томскэнерго».

Семилетняя программа дальнейшего развития сельского хозяйства предусматривает расширение межколхозных производственных связей по линии совместной организации промышленных, строительных и других хозяйственных предприятий. В связи с этим хотелось бы подчеркнуть необходимость совместного производства строите.льных материалов колхозами северных районов области. На примере хотя бы Кол- пашевского района можно убедиться, что строительство производственных и жилых помещений во многих колхозах подчас сдерживается только из-за недостатка строительных материалов и, прежде всего, кирпича.Лет семь— восемь тому назад в колхозах района работали 8 кирпичных заводов, и годовой выпуск кирпича по району доходил тогда до 200 тысяч штук. Но заводы эти постепенно закрывались, поскольку оборудования для производства кирпича не хватало, мало было рабочих рук, не было специалистов. В минувшем году производством кирпича по существу занимался только самый отдаленный от райцентра колхоз имени Свердлова. Он выпустил всего 30 тысяч штук кирпича, что, конечно, не обеспечило начатого строительства. Не имея своего производства, многие колхозы стали завозить кирпич из города. За 9 месяцев 1953 года сельхозартели завезли около 140 тысяч кирпичей, потрачены большие денежные средства на его перевозку. А колхоз «Путь ленинизма» стал покупать кирпич даже на кирзаводах Чаинского района. Естественно, что строительство из завезенного кирпича дорого обходится колхозам.Гораздо правильнее будет решить вопрос об организации в северных районах межколхрзных кггрпичных заводов, поскольку строительство крупного завода не под силу одному колхозу. На их базе затем могут вырасти крупные меясколхозные строительные- предприятия. В Еол- пашевском районе такой меяскол- хозный кирпичный завод можно создать уже- к весне' 1959 года в артели имени Мичурина. Здесь есть карьеры песка и глийй, имеется

дешевая электроэнергия от гидроэлектростанции. В строительстве завода примут участие соседние колхозы —  «Победа», имени Фрунзе, имени Димитрова.Если каждый из этих колхозов пошлет на завод хотя бы по 2 человека, то годовую выработку кирпича можно довести до 300 тысяч штук. Это обеспечит новостройки колхозов необходимым количеством кирпича для кладки каменных фундаментов.Кроме перечисленных колхозов, в совместной выработке кирпича могут принять участие также сельхозартели «Первое Мая», «Путь ленинизма». Таким образом, два крупных в районе сельских Совета — Короткинский и Чажемтов- ский — будут иметь один кирпичный завод, где процессы труда можно широко механизировать.Предложения об организации межколхозных кирпичных заводов уже давно обсуждаются в нашем районе. Но Еолпашевский горисполком медлит с окончательным решением. Вот почему в том же колхозе имени Мичурина уже три года законсервировано строительство сушильного сарая. А соседний колхоз «Победа» вместо того, чтобы объединиться в строительстве с артелью имени Мичурина, возит песок с карьера, чтобы вручную сделать несколько сотен кирпичей для кладки печей.Вопрос об организации межколхозных кирпичных заводов давно назрел.И еще одно предложение. Обычно в ко.ахозах, где установлены пилорамы, строительство зданий ведется из круглого леса. А это невыгодно. Гораздо экономичнее сооружать их из бруса. Строительство зданий из бруса идет быстрее и не требует высокой квалификации плотников.Межколхозные строительные предприятия, естественно, потребуют опытных специалистов. Желательно организовать в области подготовку кадров сельских строителей.
А. ЦУКАНОВ.

заведующий отделом строитель
ства Колпашевоиой инспенции 

по сельскому хозяйству.

¥  4-

Изменить порядок 
составления типовых проектов 

для строительстваСемилетним планом развития народного хозяйства нашей страны на 1959— 1965 гг. предусматривается грандиозная программа промышленного, жилищного и культурно-бытового строительства. Намечаются значительные сдвиги в размещении производительных сил в направлении ускоренного развития экономики восточных районов страны. Свыше 40 процентов капиталовложений направляется на развитие Урала, Сибири, Дальнего Востока, Еазах- стана и Средней Азии.В результате значительного увеличения объема капитального строительства в восточных районах страны, в городах и селах Сибири предстоит построить много жилых домов, школ, больниц и других зданий культурно-бытового назначения.Для успешного выполнения обширной программы строительства необходимо быстрее завершить переход на индустриальные методы строительства и улучшить проектное дело.От нас, проектировщиков, строители ждут полноценных типовых проектов, учитывающих наряду с унификацией конструкций многообразные конкретные условия строительства. Это позволит наиболее полно использовать имеющиеся резервы снижения стоимости строительства.За последние годы центральными проектными институтами совместно с Госстроем СССР создано много типовых проектов промышленных и гражданских зданий на основе унифицированных схем объемно-планировочных решений и составлены единые каталоги индустриальных изделий.В 1956— 1958 голах разработаны новые экономичные типовые проекты жилых домов, школ, клубов и других зданий культурно-бытового назначения, а также типовые проекты предприятий, зданий и сооружений промышленности, транспорта и сельского хозяйства. Проведена значительная работа по обеспечению строительства типовыми проектами жилых домов с квартирами, рассчитанными на одну семью.............................
Сборка. шервоЛ партии: аитолжобипоА ,,'Ч:аАха^*

Хороший подарок готовит кол
лектив Горьковского автомобиль
ного завода XX I съезду КПСС. 
Автозаводцы приступили к сборке

Полнее использовать лесосырьевые 
ресурсы Томской областиЗа последние годы лесная промышленность быстрыми темпами идет по пути технического прогресса. Ее труженики добились успехов в увеличении объема продукции лесозаготовок, деревообработки и домо- строения-В лесу работает большая армия высококвалифицированных постоянных рабочих и инженерно-технических работников, успешно осваивающих новую сложную технику, совершенствующих технологию лесозаготовок.Непрерывно развивается и лесная промышленность Томской области. Объем лесозаготовок по комбинату «Томлес» увеличился с 2 миллионов 607 тысяч кубометров в 1950 году до 5 миллионов 870 тысяч в 1958 году, производство пиломатериа.чов —  с 308 тысяч кубометров до 836 тысяч, производство домов— с 3 тысяч квадратных метров до 90 тысяч. Еомплексная выработка на одного рабочего за этот период выросла с 242 кубометров до 377 ку- бомётров-Пблнбстьго механизирована валка леса, на 95 процентов механизированы погрузка и подвозка леса.Внедрена новая прогрессивная технология ■“  одиночная валка, трелевка деревьев с  необрубленными сучьями, вывозка леса в хлыстах с кроной. На' сплаве леса работают мощные пбгрузбчные плавучйё краны и другая техника, позволяющая

значительно повысить производительность труда.Для перевалки древесины со сплава на железную дорогу реконструированы перевалочные комбинаты большой производственной мощности.В годы семилетки лесная промышленность области получает дальнейший размах. В 1965 году объем лесозаготовок во.зрастет до 8 миллионов 900 тысяч кубометров— в полтора раза больше плана 1958 года, производство пиломатериалов — до 1 миллиона 240 тысяч кубометров —‘ на 48 процентов больше 1958 года, производство стандартных домов возрастет более чем в восемь раз.Еомплексная выработка на рабочего в лесозаготовительных предприятиях комбината «Томлес» должна быть доведена до 582 кубометров в год.При осуществлении больших и ответственных задач, выдвигаемых семилетним планом, возникают вопросы, решение которых, на наш взгляд, важно и неотложно.У нас в об,ласти предпо.лагается построить недостаточно предприятий по механической и химической переработке отходов лесозаготовок, лесойиления и так называемой малоценной древесины, которая без соответствующей переработки в современных ус.товиях не имеет сбыта. Достаточно сказать, что ресурсы

низкосортной древесины и отходов лесозаготовок и лесопиления в 1965 году составят примерно 3 ми.плиона 200 тысяч кубометров, в то же время мощность намеченных контрольными цифрами предприятий по.зво- .лит переработать немногим более 500 тысяч кубометров. Нельзя мириться с тем, чтобы такое количество ценнейшего сырья сжигалось на кострах, или сгнивало. Надо пре
дусмотреть в семилетием плане раз
вития лесной промышленности стра
ны полное использование отходов 
лесопиления и лесозаготовок.В печати уже высказывались ценные предложения о со.зданпи различных отраслей производства для использования лесного сырья. Нам 
хочется указать еще на одну важ
ную отрасль деревообрабатывающего 
производства — изготовление картона. Одна тонна тарного картона, вырабатываемого из отходов и низкосортной древесины, заменяет 10 кубометров пиломатериалов, для получения которых нужно распилить 15 кубометров делового леса. Возможности для организации картонного производства в нашей области большие. Госплану РСФСР следует 
предусмотреть строительство в этой 
семилетие в Томской области мощ
ного предприятия по выработке тар
ного картона.Такое предприятие целесообразно построить в г. Асино, имея в виду наличие в этом районе огромных запасов малоценной древесины, древесины лиственных пород и отходов от лесозаготовок и лесопиления.Производство кормовых дрожжей имеет важное значение для создания кормовой базы для животновод

ства. Большая потребность в этих ценных кормах есть не только в Томской области, но и в соседних об.ластях; Эту потребность можно удовлетворить за счет сырьевых ресурсов комбината «Томлес», где имеется огромная сырьевая база д.ля производства кормовых дрож- лсей.Однако контрольными цифрами предусматривается строительство . в нашей области только одного завода кормовых дрожжей со сроком окончания строительства за пределами текущего семилетия. Мы считаем 
необходимым при утверждении семи
летнего плана предусмотреть оконча
ние строительства завода нормовых 
дрожжей в 1962 году, а также пре
дусмотреть строительство таких за
водов в Батурине и Белом Яру.Известно, что для производства одного кубометра древесно-стружечных П.ЛИТ расходуется по.лтора кубометра отходов, которые в настоящее время слшгаются, как ' совершенно ненужные, затрудняющие производство работ. В то ,же время один кубометр древесно-стружечных 
ПЛИТ заменяет 2— 3 кчбометра пи- ■ лпматериалов, или 4— 6 кубоме,тров круглого леса.Производство древесно-стружечных плит намечается у нас в Томске, Асино, Могочино и Тогуре. В то же время вновь создаваемые дерево- пбрабатынаюшие предприятия в Итатке, Батурине, Белом Яру, Еар- гаске не будут иметь цехов древесно-стружечных плит. Это неправильно. Следует на всех новых дервво- 
обрабатывающих предприятиях пре
дусмотреть строительство цехов дре
весно-стружечных Плит, что позво-

новых комфортабельных автомоби
лей «Чайка».

Эта семиместная машина с дви
гателем мощностью 195 лошади-

лит использовать большое количество ценных лесных отходов, дать стране большое ко.личество важной продукции.Наиболее интенсивное развитие лесо.заготовок и деревообработки семилетним планом совнархоза предусматривается в бассейне реки Eejb. Этот крупнейший лесной район имеет исключительно большие перспективы развития. Однако проектирование новых предприятий в этом районе, осуществляемое Гипро- леспромом, имеет большие недостатки.Еак показывают проектные наметки того же Гипролеспрома, сейчас наиболее важно и выгодно создавать комбинированные предприятия, объединяющие лесозаготовки, деревообработку и лесохи-̂  мию, чтобы использовать отходы лесозаготовок и повысить выход деловой древесины. Но проекты новых леспромхозов на Еети, выполненные этим институтом, предусматривают окончание производственных процессов вывозкой древесины.Допускаются и другие ошибки в/ проектировании новых предприятий. Полуденовский леспромхоз намечается разместить в 6 километрах от Уткинского, а это потребует крупных излишних затрат на поселковое и промышленное строительство. Аналогичное положение по проектированию Лукьяновского и Еатайгинского леспромхозов. Площадки этих леспромхозов выбраны в l6 — 12 километрах одна от другой.Жизнь доказа.ча преимущество крупных предприятий. Большие

ных сил может развивать скорость 
до 160 километров в час. Вес дви
гателя и расход горючего у нее 
такие же, как у автомобиля 
«ЗИМ», но мощность двигателя 
«Чайки» более чем в два раза 
превышает мощность двигателя 
«ЗИМ».

На автомобиле имеются автома
тическая коробка передач с кно
почным управлением, гидроусили
тель рулевого управления, беска- 
мерные шины. «Чайка» —первый 
отечественный автомобиль, на ко
тором установлены саморегули
рующиеся тормоза.

На снимке: бригада слесарей- 
сборщиков И. И. Мосолова соби
рает автомобиль «Чайка».

(Фотохроника ТАСС).

кетские массивы позволяют создать в этом районе леспромхозы с годовой вывозкой 750— 800 тысяч кубометров леса.
Гипролеспром должен создать 

проекты таких леспромхозов по 
Коти, которые занимались бы лесо
заготовками, деревообработкой и-ле
сохимией. Такие предприятия дол
жны быть рассчитаны на длитель
ный период или быть предприятия
ми постоянного действия.Особенностью транспортировки древесины в Томской области является перевозка круглого леса на баржах вверх по течению до Томска и Новосибирска. Перевозка леса в судах в 1958 году по комбинату «Томлес» составила 2 миллиона 500 тысяч кубометров, Объем пере-' возок леса в баржах в семилетке, несмотря на увеличение железнодорожных перевозок, также возрастет. Работы по перевозке леса в судах исключительно трудоемки и связаны с большими затратами средств на оборудование для погрузки леса и строительство флота.За последние два года на погрузке леса в судах с успехом применяются 10-тонные плавучие погрузочные краны, что позволяет почти в три раза сократить затраты труда на погрузке леса. Применение этой техники наиболее эффективно при эксплуатации саморазгружающих- ся барж, которые Министерство речного флота обязано было построить и ввести в эксплуатацию. В лето 1958 года в нашем Обском бассейне работало 15 погрузочных

Сметная стоимость одного квадратного метра жилой площади в 2— 5-этажных домах по новым типовым проектам снижена в среднем на 10 процентов, а стоимость квартиры в среднем — на 30 проц. по сравнению с ранее действовавшими наиболее экономичными проектами жилых домов.В типовом проектировании удалось решить одну из главнейших задач — унифицировать объемно-* планировочные решения зданий промышленного и гражданского строи« тельства на основе единой номен-* клатуры железобетонных и других изделий.Однако,- несмотря на достигнутое расширение области применения типовых проектов, качество их все еще не полностью отвечает современным задачам строительства.Одним из основных недостатков большинства типовых проектов яв-, ляется то, что они не учитывают всего многообразия конкретных условий строительства и широкого использования местных строительных материалов. Эти недостатки вытекают из неправильного составления и использования типовых проектов.' Составлением типовых проектов жилищного и гражданского строительства занимаются только центральные проектные институты Москвы, Ленинграда, Еиева и других западных городов страны.Территориальная отдаленность этих организаций от многих районов массового строительства не позволяет учесть лри составлении типовых проектов многообразия климатических, геологических условий, наличия местных строительных материалов и уровня развития индустриальной базы. )Попытка учесть в типовых проектах хотя бы частично эти условия приводит к большому количеству вариантов и комбинаций, что делает типовой проект громоздким, запутанным и неудобным.В новых условиях управления промышленностью и строительством было бы целесообразным изменить порядок составления типовых проектов, особенно для объектов мае-' сового строительства. Составлять проекты следует по территориальному признаку для отдельных экономических административных районов или группы их с учетом условий строительства, с широким использованием местных строительных материалов.Проектные организации совместно с совнархозами перед составлением типовых проектов могли бы всесторонне изучить и сделать технико-экономический анализ местных условий, влияющих на качество проектной документации и стоимость строительства.Такая организация проектных работ значительно повысит качество типовых проектов, снизит стоимость строительства. Значительно сократится и количество типов проектов для каждого района, сократится номенклатура железобетонных- и других изделий, что будет способствовать совершенствованию индустриализации строительства.
Б. БОГДАНОВИЧ,

нанальник архитектурно-строитель
ного отдела «Томжелдорпроекта»,

кранов; которыми погрузили 40 процентов всей перевезенной в баржах древесины, а саморазгружаю-, щцхся барж использовалось только 10, в них перевезено 12 процентов леса.
Госплану РСФСР и Министерству 

речного флота нужно в короткий 
срок решить вопрос о пополнении 
Обского бассейна саморазгружаю- 
щимися баржами.Решение очень больших технических вопросов, связанных с развитием лесной промышленности, требует проведения научно-исследовательских работ. Во всех крупных лесных районах страны созданы для этой цели научно-исследовательские институты или филиалы. Научно - исследовательские институты в тесной связи с работниками предприятий и совнархозов делают очень многое по дальнейшей механизации и автоматизации работ, улучшению технологии и организации производства.В нашей лесной области нет научно - нсгледовательского уч- ре,ждения, занимающегося проблемами лесной промышленности.

В Томске необходимо организо
вать филиал Всесоюзного научно- 
исследовательсного института.Еонтрольные цифры на семилетие предусматривает быстрое развитие лесной промышленности. Томские лесозаготовители полны решимости выполнить большие и ответственные задачи.

Г. ЛАБЗОВСКИЙ, 
главный инженер комбината 

«Томлес».
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в  агитпунктах 
Вокзального 

района

Подготовка к выборам в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы депутатов трудящихся

Об утверждении окружных избирательных* 
комиссий по выборам в Верховный Совет РСФСР

В Вокзальном районе г. Томска работают 34 агитпункта. На мелькомбинате, в психоневрологической больнице, на подшипниковом заводе, лесоперевалочном комбинате, шпалопропиточном заводе, кирзаводе JV5 2 они не прекращали работы с момента прошлых выборов. Здесь для населения проводились лекции по международному положению, о достижениях науки и техники, трудящимся разъяснялись тезисы доклада товарища Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС, давались концерты художественной самодеятельности. В дни подготовки к выборам в Верховный Совет РСФСР и местные Советы депутатов трудящихся агитационномассовая работа в районе усилилась. Taje, в агитпункте подшипникового завода проведены отчеты депутатов, беседы о переписи населения, прочитана лекция «Наука и религия 6 возникновении жизни на Земле».Агитпункты работают по штанам. Особое внимание сейчас отводится широкому разъяснению трудящимся тезисов доклада товарища Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС, отчетам депутатов, беседам о перспективах развития предприятий в семилетии.В Вокзальном райкоме партии недавно состоялось совещание заведующих агитпунктами, на котором были обсуждены меры по дальнейшему у.тучшению массово-политической работы среди нпселения.
В. БЕЛЯЕВ.

Решение М  19 исполнительного комитета Томского областного Совета
депутатов трудящихся

Вечер
избирателейУютно в центральном агитпункте г. Асино. Вечерами здесь всегда много народу. Одни избиратели приходят почитать свежие газеты и журналы, новинки художественной литературы, другие — получить консультацию по интересующим их вопросам, третьи — послушать лекцию. Агитпункт красочно оформи- лен. Один стенд «Вехи великого плана» рассказывает о задачах нашей страны в семилетии, другой — об обязательствах промышленных предприятий и колхозов района в честь XXI съезда КПСС. Для избирателей организован уголок «Что читать о выборах». Подобрана литература и в помощь агитаторам.Недавно в центральном агитпункте состоялся вечер избирателей. Заведующий кабинетом политического просвещения райкома КПСС тов. Сорокин рассказал собравшимся о задачах трудящихся Асииов- ского района в семилетии. Затем состоялся концерт артистов областной филармонии с участием заслуженного артиста РСФСР Ю. Г. Лаут.

С. МИХАЙЛОВ.

Г; ТоменНа основании статей 39, 40 и 41 «Положения о выборах в Верховный Совет РСФСР» исполнительный комитет решил:Утвердить окружные избирательные комиссии по выборам в Верховный Совет РСФСР в составе следующих представителей общественных организаций и обществ трудящихся:
ПО ТОМСКОМУ ГОРОДСКОМУ 

ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 650Председатель избирательной комиссии Иванов Алексей Тимофеевич— от рабочих, инженерно-'Гехниче- ских работников и служащих Томского электролампового завода.Заместитель председателя избирательной комиссии Кочергина Надежда Александровна — от коллектива работников Совета народного хозяйства Томского экономического административного района.Секретарь избирательной комиссии Филимоненио Александр Никифорович — от Томской городской коммунистической организации.
Члены избирательной комиссии;
Молодых Августа Павловна — от ко.ллектива учителей и технических работников средней школы М  3 г. Томска.
Филиппова Вера Александровна— от комсомольской организации Вокзального района.
Докукин Серафим Григорьевич— от коллентива рабочих, инженерно- технических работников и служащих Томского облпромсовета.
Горбатенко Галина Емельяновна— от организации профессионального союза рабочих электростанций и электропромышленности завода «Сйбзлектромотор».
Нруткина Клара Семеновна — от Томской городской организации Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза Молодежи.
Зубкова Нина Ильинична — от коллектива рабочих, инженерно- технических работников и служащих завода резиновой обуви,
Савельев Алексей Васильевич — от личного состава Томского высшего общевойскового командного училища.
Шалагин Андрей Николаевич — от рабочих, инженерно-технических работников и служащих электромеханического завода им. Вахрушева!
ПО ТОМСКОМУ СЕЛЬСКОМУ 

ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 651Председатель избирательной комиссии Постников Михаил Васильевич — от первичной коммунистической организации Томского инженерно-строительного института.Заместитель председателя избира- тель:шй комиссии Кулманакова Ольга Михайловна — от коллектива работников Томского райисполкома.Секретарь избирательной комиссии Стеценко Иван Иванович — от организации профессивнального союза Вокзального района.
Члены избирательной комиссии:
Еремина Анна Алексеевна — от коллектива учителей и технических работников средней школы № 47 города Томска.
Луконин Юрий Михайлович — от организации профессионального союза рабочих машиностроения Томского государственного подшипникового завода.

Ушатый Николай Антонович — от рабочих, инженерно-технических работников и служащих паровозного депо станции Томск-П.
Бунькова, Лидия Даниловна — от организации профессионального союза рабочих лесной и бумажной промышленности Тимирязевского леспромхоза комбината «Томлес».
Вараксин Сергей Гаврилович — от колхозников колхоза «Вперед к коммунизму» Томского района.
Ширко Николай Михайлович — от первичной коммунистической организации Тимирязевского леспромхоза комбината «ТоАлес».
Широкова Клавдия Захаровна — от колхозников полеводческой бригады iNs 4 колхоза «Память Кирова» Томского района.
Леонова Валентина Алексеевна— от первичной комсомольской организации завода «Томкабель».

ПО АСИНОВСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 652Председатель избирательной комиссии Брюханов Василий Евстафьевич — от Асииовской районной коммунистической организации.Заместитель председателя избирательной комиссии Таныгина Анастасия Ивановна — от коллектива учителей и технических работников средней школы Л? 4 гор. Асино.Секретарь избирательной комиссии Коршунов Илья Федорович — от рабочих и служащих издательства асиновской районной газеты «Причулымская правда».

Члены избирательной комиссии:
Балинио Тамара Григорьевна — от первичной комсомольской организации колхоза «Комсомолец» Асиновского района.
Свинарева Елена Ивановна — от колхозников колхоза «Сибиряк» Зырянского района.
Мошов Павел Петрович — от организации профессионального союза работников сельского хозяйства и заготовок Громышевской ремонтнотехнической станции Зырянского района.
Макаров Николай Александрович — от первичной коммунистической организации Туганской ремонтнотехнической станции Туганского района.
Дементьева Елена Иосифовна — от колхозников колхоза им. XIX партсъезда Туганского района.
Гололобов Прокофий Петрович — от коллектива рабочих, инженерно- технических работников и служащих Берегаевского' леспромхоза Тегульдетского района.
Лесина Валентина Нико.лаевна— от коллектива рабочих и служащих Пышкнно-Троицкого райисполкома.
Толкачев Иван Трофимович — от ко.чхозников колхоза «Пролетарская крепость» Пышкино-Троицко- го района.

ПО ШЕГАРСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 653Председатель избирательной комиссии Селянинов Георгий Александрович — от Шегарской районной .коммунистической организации.Заместитель председателя избирательной комиссии Кулик Зинаида Степановна — от первичной коммунистической организации Кожев- никовского райисполкома.

15 января 1959 г.Секретарь избирательной комиссии Снотова Мария Ивановна — от Шегарского районного комитета профессионального союза работников просвещения, высшей школы и научных учреждений.
Члены избирательной комиссии:
Николаенко Виктор Федорович— от рабочих, инженерно-технических работников и служащих Бат- катской ремонтно-техническойстанции Жегарского района.
Воронина Вера Николаевна — от первичной комсомольской организации колхоза «К новым победам» Шегарского района.
Комар Николай Игнатьевич — от колхозников колхоза им. Сталина Шегарского района.
Этукмаева Антонина Иосифовна— от колхозников колхоза «Красный Октябрь» Молчановского района.
Кулешов Спиридон Иванович — от колхозников колхоза «Искра» Кривошеинского района.
Абрамова Надежда Дементьевна — от колхозников колхоза им. Калинина Кожевниковского района.
Хомяков Михаил Сергеевич — от колхозников колхоза им. Кирова Бакчарского района.
Ба,дуева Любовь Андреевна — от колхозников бригады !М 2 колхоза им. Сталина Чаинского района.

ПО КОЛПАШЕВСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ Ns 654Председатель избирательной комиссии Липовка Анатолий Иванович — от Колпашевской городской коммунистической организации.Заместите.чь председателя избирательной комиссии Беляк Алексей Федорович — от личного состава Колпашевского городского военного комиссариата.Секретарь избирательной комиссии Кириллова Татьяна Васильевна— от коллектива рабочих и служащих Колпашевского городского отделения Госбанка.

Члены избирательной комиссии:
Бойко Надежда Карповна — от колхозников колхоза «Заря комму- ни.зма» Каргасокского района.
Фатеева Е.лизавета Степановна— от коллектива финансово-банковских работников Парабельского района.
Честиков Андрей Егорович — от первичной комсомольской организации Кетского лесозавода.
Бова Петр Андреевич — от Кол- пашевского городского комитета профессионального союза медицинских работников.
Жданова Александра Афанасьевна — от первичной коммунистической органи.зации Колпашевского горкома КПСС.
Офицеров Анатолий Иванович — от Колпашевского городского комитета ДОСААФ.
Швейцер Анна Ивановна — от организации профессионального союза медицинских работников Белоярской районной больницы Верх- не-Кетского района.
Трифонова Анна Васильевна — от колхозников колхоза имени Сталина пригородной зоны города Колпашево.

Пребывание А. И. Микояна
в США

Председатель облисполкома И. ВАСИЛЬЕВ. 
Секретарь облисполкома И. ЕГОРОВ.

НЬЮ-ЙОРК. 1б января. (Спец, 
корр. ТАСС). Вчера утром А. И. Микоян принял делегацию «армянской прогрессивной лиги Америки», которая нанесла ему визит вежливости. В составе делегации были генеральный секретарь этой лиги 0. Сарьян, редактор прогрессивной американской газеты «Лрапер» Мартенц и другие.Затем А. И. Микояна посетил бывший губернатор штата Нью-Йорк А. Гарриман, у которого А. И. Микоян был накануне в гостях.Позднее А. И. Микоян провел два часа в Организации Объединенных Наций. Он беседовал е генеральным секретарем ООН Д. Хаммаршельдом и вместе с ним, обошел конференц-залы Ассамблеи и комитетов ООН.После этого состоялась пресс- конференция, на которой А. И. Микоян ответил на многочисленные вопросы американских и иностранных журналистов. Президент ассоциации корреспондентов при ООН г-жа П. Фредерик от имени ассоциации поблагодари,та А. И. Микояна за то, что он, несмотря на недостаток времени, любезно согласился провести эту пресс-конференцию.Отвечая на вопрос об отношении Советского Союза к участию в Комитете по мирному использованию космического пространства, А. И. Микоян сказал:Мы сторонники того, чтобы искать положительных решений, а не настаивать на своих мнениях, когда другие партнеры не могут с этим согласиться. Надо искать такие решения, которые в тд)й или иной степени отвечают интересам всех заинтересованных сторон.Советские представители вносят много позитивных предложений в пользу разрядки международной напряженности, в пользу мира. И можно только пожалеть, что в ответ они часто слышат «нет». Что же касается изучения Космоса, то то, что произошло в ООН, является просто досадным фактом. Вам известно, что в области изучения Космоса наша страна достигла самых больших успехов. Советский Союз желает, чтобы плоды научной работы были достоянием всего человечества, и хочет сотрудничать с объединенными нациями в зсэм деле. Ввиду этих успехов наше участие было бы очень полезным. Но когда создавали комитет по этому вопросу, господствовал дух диктата, дух военных блоков и делались попытки поставить Советский Союз и социалистические страны в подчиненное положение. Этот комитет, как мне рассказывали, по настоянию известных держав, был создан в таком составе: из 18 членов 12 — участников военных блоков — НАТО, СЕАТО и других, т. е. люди, которые говорят и голосуют по приказу этих блоков. Нейтральные страны, не входящие в блоки, имеют только три места, социалистическим странам отведено тоже только три места. Вы понимаете, что это просто издевательство над справедливостью и над задачей изучения Космоса.Голосование в этом комитете не должно иметь большого значения потому, что поднятие рук никогда еще не было научным занятием. По-видимому, любители механического голосования захотели в этом комитете иметь послушную машину, чтобы оставить Советский Союз и страны социализма в меньшинстве. Конечно, мы не могли согласиться с таким составом комитета, и мы не участвуем в нем. Я ду-

Н А  С Е Л Е Н И И
В самоп молодом городеЕще до наступления рассвета десятки счетчиков расходятся по жилым домам Асино, самого молодого города нашей области.Улица Набережная. Перепись населения здесь проводит счетчик Владимир Маркович Снигерев.8 часов утра. Он вывешивает на калитке дома М  43 красный флажок и заходит в квартиру одного из старейших работников лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината Ивана Павловича Ерохина. Его приветливо встречает Анна Васильевна Ерохина. На все вопросы переписного листа члены семьи дают четкие ответы.Иван Павлович с супругой воспитали 5 сыновей и 5 дочерей. Анна Васильевна с гордостью показывает свидетельство о награждении ее орденом «Материнская слава» первой степени.Иван Павлович делится своими воспоминаниями. На его глазах росли цехи лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината. И он гордится тем, что за 20 лет после прошедшей переписи населения его родное предприятие отгрузило народному хозяйству страны 4 миллиона 600 тысяч кубометров круглого леса; 2 миллиона 740 тысяч шпал широкой колеи и свыше 400 тысяч квадратных метров стандартных домов.

Прощаясь со счетчиком, он сказал:— Мне 55 лет, но я еще чувствую себя бодро и намерен трудиться для выполнения грандиозного плана, намеченного нашей партией на семилетие.Счетчик заходит в семью Оськиных. Хозяина квартиры столяра Александра Егоровича дома не оказалось, он на работе в цехе домостроения. В квартире— дочь Мария с двумя племянниками. Ей 17 лет.Окончив 9 классов, девушка решила пойти работать станочницей на деревообрабатывающий участок комбината. Когда на предприятиях страны началось соревнование за высокое звание бригад коммунистического труда, бригада комсомолки Марии Оськиной в числе первых на комбинате последовала примеру передовой молодежи.Четко и быстро работает счетчик Владимир Маркович Снигерев. Его, как и многих других работников переписи, радушно принимают в каждом доме.Организованно началась перепись населения в рабочем поселке Батурине и в селах района. В первый день этой важной государственной кампании хорошо поработали счетчики тт. Маришин, Чепкасов, Щер- баКОйа, Антипина и многие другие.А. ВАСИЛЬЕВ.

На снимке; (слева направо): по
мощник заведующего вторым пе
реписным отделом Куйбышевского 
района г. Томска Ф. Н. Ильичев, 
инструктор-контролер по переписи 
населения 6-го инструкторского 
участка И. В. Козырев и счетчик 
4-го счетного участка Ю. К. Вла
сов у схематического плана счет
ного участка.

Фото Ф. Хитриневича.

Г Г

s e t

Изменился северный крайРано утром 15 января в городе Колпашево началась Всесоюзная перепись населения. 68 счетчиков заполнили первые переписные листы. Из полученных ответов стало видно, какие разительные перемены произошли за последние годы в жизни северного города. Население его значительно выросло. Редко где счетчикам приходилось в графр об образовании ставить слово «читает и пишет». Абсолютное большинство опрошенных граждан имеет семилетнее, среднее или высшее образование. Многие продолжают учиться заочно, повышают квалификацию. Счетчики встречаются с такими специальностями, каких раньше не было в Нарыме.В 1939 году, во время первой Всесоюзной переписи населения,

двухэтажное здание учи.лища механизации сельского хозяйства и зоо- ветшколы стояло на окраине города. Дальше начинались болота. .Теперь прежняя окраина оказалась центром — настолько расширились границы города, отодвинули тайгу дальше на север. В этом районе теперь протянулись 14 новых благоустроенных улиц.Одна из молодых улиц, застроенная всего лишь два года тому назад, называется Заводский. Отсюда начинается счетный участок счетчика В. А. Алексеевой. За первые часы работы она опросила десятки людей. Многие из них только недавно справили новоселье в больших благоустроенных квартирах.. Большинство жителей этого участка разведчики сибирских недр. Не

случайно колпашевцы называют его городком геофизиков. И на вопрос счетчика о профессии в большинстве случаев здесь отвечают: «инженер», «техник», «мастер», «механизатор».Качественно и быстро проводят, перепись населения счетчики тт. Белоногова и Саранова. Их участки расположены на Матьянге, в том районе, где в 1939 году было всего 8 небольших улиц и два предприятия, насчитывающие более 100 рабочих. Теперь только на рыбоконсервном .заводе их втрое больше. Переписные листы, заполненные здесь, свидетельствуют о резком увеличении численности рабочих, о развитии промьппленности в северном районе. С. КЫТМАНОВ.

маю, что всякий поймет, что мы не могли поступить иначе.В ответ на просьбу высказать свое мнение о национально-освободительной борьбе алжирского народа Микоян заявил: наша позиция известна всем. Алжирский народ ведет справедливую войну за независимость, за освобождение от колониального гнета. Я думаю, что все должны сочувствовать алжирцам. Временное правительство Алжира отражает чаяния своего народа. Мы желаем успеха алжирскому народу в его борьбе и предпочли бы, чтобы французское правительство нашло способ мирного урегулирования и удовлетворения законных прав этого столь пострадавшего народа.Объединенные нации, безусловно, могли бы сыграть большую роль, оказывая влияние в том духе, чтобы эта северо-африканская нация, стремящаяся к независимости, обрела ее. И если бы французы нашли общий язык с аджирцами, то это было бы и в интересах самой Франции.Отвечая на просьбу индийского журналиста прокомментировать вы- ска.зывания некоторых американских пессимистов «о неизбежности» войны. А. И. Микоян сказал: я большой оптимист. Я думаю, что человечество не погибнет. И если мы все приложим к этому старания, то будет мир. Конечно, угроза войны очень серьезная. Идет гонка вооружений, холодная война, которая всегда может превратиться в горячую. Поэтому надо начать с ликвидации хо?лодной войны и всеми известными человечеству мерами добиваться атмосферы полного доверия друг к другу, и если не полного доверия, то хотя бы такого, которое обеспечило бы мирное сосуществование:Разногласия могут быть, и это естественно. Они могут быть и между народами, и внутри каждого народа. Но опасно не наличие разногласий. Опасно, когда разногласия пытаются решать, опираясь на силу и навязывая свою волю другому, вместо того, чтобы искать приемлемую основу, учитывающую интересы всех заинтересованных сторон.Мы выступаем и действуем так, чтобы обеспечить действительное сосуществование и не допустить, чтобы военная опасность возрастала. Мы встречаем много трудностей, препятствий, сопротивления, но мы не сдаемся и будем бороться за это всеми своими силами.На-просьбу дать оценку перспективам дости.жения соглашения о прекращении атомных испытаний А. И. Микоян ответил: по существу — это вопрос, который почти готов для решения. Его решение было бы большим шагом вперед. Прежде говорили, что контроль невозможен и что Советский Союз якобы выступает против контроля, а без контроля нельзя прекратить испытания. Но когда наши и американские ученые собрались летом прошлого года в Женеве, они пришли к выводу, что имеющаяся аппаратура дает возможность на расстоянии фиксировать любой атомный взрыв. Да, это и известно, господа. Мы же с помощью приборов, находящихся на нашей территории, регистрируем все атомные взрывы Соединенных Штатов. Судя по сообщениям американской печати и заявлениям американских государственных деятелей, и они регистрируют наши взрывы. А если в дополнение к этому иметь развитую сеть этой аппаратуры на разных территориях, то, несомненно, можно полностью гарантировать контроль за взрывами.Теперь хотят вновь применить к нам метод диктата. Сейчас имеются такие разногласия в переговорах. Говорят, в случае, если возникнут сомнения, был какой-нибудь взрыв или не был, комиссия, на которую будет возложено осуществление контроля, должна большинством голосов определить, где провести проверку. Но так как в этой комиссии большинство будет, конечно, под влиянием американцев, то эти вопросы будут решаться под их диктовку, а не путем согласования действий между важнейшими заинтересованными странами.'Мы ни в чем не признаем диктата и другим не навязываем свой диктат. Поэтому если американская сторона будет упорствовать в этом вопросе на такой позиции, то будет очень трудно достигнуть соглашения. Наконец, мы требуем запретить испытания навечно. И таково желание всех народов. А наши партнеры из западных стран предлагают приостановку испытаний на один год. Но на один год можно прекратить испытания и без соглашения, потому что от одной серии испытаний до другой обычно проходит год. Мы готовы подоасдать. Я думаю, что Соединенным Штатам будет трудно сорвать переговоры по этому вопросу, потому что общественное мнение настолько сильно, что с ним нельзя не считаться. Я полагаю, американское правительство не захочет быть осуждено в таком щепетильном вопросе, как прекращение испытаний ядерного оружия.Корреспондентка агентства Франс Пресс спросила, не означает ли упор на советско-американское сотрудничество того, что, по его мнению, мировые проблемы должны

рассматриваться главным образом великими державами, а не Организацией Объединенных Наций.А. И. Микоян ответил: мы так не считаем. Мы ведь не предлагаем, чтобы две державы решали вопросы, касающиеся других стран. Мы не хотим, скажем, поссорить американцев с их союзниками. Мы не хотим соглашения с одной страной за счет другой страны. Тот факт, что какой-либо вопрос касается многих народов, не исключает того, что два государства могут обсуждать этот вопрос. Его могут обсуждать представители и трех и многих государств. Важно одно: чтобы это обсуждение было направлено на разрядку напряженности, на соглашение, а не на разжигание холодной войны.Корреспондент агентства Ассоши- эйтед Пресс спросил А. И. Микояна* считает ли он, что предлагаемое совещание по берлинскому вопросу должно быть на уровне министров иностранных дел и.ти на уровне глав правительств.А. И. Микоян ответил: вы знаете, что мы давно стоим за совещание на высшем уровне. Мы и сейчас придерживаемся этой позиции. Наши же партнеры избегают такоге совещания под разными предлогамий то спорят, на каком уровне она должно быть, то спорят о повестке.' Причем согласование повестки занимает годы. Годы кончаются, а повестки не получается.Что будет — это, я думаю, другим виднее, чем нам. Я гадать не хочу, но думаю, что от переговоров никуда не уйти. Как долго можно уклоняться от встречи и переговоров? Я думаю, совещание состоится. Когда оно состоится и в каком виде — сейчас трудно сказать.Отвечая на другой вопрос,А. И. Микоян подчеркнул, что планы экономического развития СССР не представляют никакой угрозы для других народов. Мы хотим жить лучше, сказал он. И желаете вы этого или нет, мы все равно будем жить хорошо, поэтому давайте соревноваться. Я думаю, наши успехи по улучшению жизни нашего народа окажут услугу и народным массам капиталистических стран. Если жизнь у нас будет быстро улучшаться, как она улучшается сейчас, то рабочие в других странах увидят, что происходит. А капиталисты, чтобы не терять власти в своих странах, будут больше обращать внимания на рабочих и их требования. Таким образом, косвенно мы будем помогать подъему жизненного ■ уровня в капиталистических ; странах. Это тоже неплохо. , , 'В заключение президент ассоциации корреспондентов при ООН П. Фредерик от имени всех собравшихся журналистов поблагодарила А. И. Микояна за обстоятельные ответы. Я хочу выразить надежду многих на то. сказала она, что ваше посещение явится началом более активной борьбы за мир, во имя спасения будущих поколений от ужасов войны.Во второй половине дня А. И. Микоян выступил на собрании членов совета по вопросам внешних отношений. На этом собрании, закрытом для журнадистов, присутствовало более 500 представителей американской общественности.Вчера поздно вечером А. И, Микоян и сопровождающие его лица выехали поездом в Вашингтон.ВАШИНГТОН, 16 января. (ТАСС). Сегодня утром А. И. Микоян и сопровождающие его лица прибыли поездом из Нью-Йорка в Вашингтон.ВАШИНГТОН, 16 января. (ТАСС). Сегодня в государственном департаменте США состоялась беседа первого заместителя Прсдседате.чя Совета Министров СССР А. И. Микояна с государственным секретарем США Д. Ф. Даллесом. На беседе присутствовали также посол СССР в США М. А. Меньшиков, начальник отдела стран Америки Министерства ,  иностранных дел СССР А. А. Солдатов и переводчик А. И. Микояна 0. А. Трояновский. С американской стороны на беседе присутствовали заместитель государственного секретаря Кристиан Гертер, посол США в СССР Л. Томпсон, помощник государственного секретаря по европейским делам Л. Мерчэнт и руководитель управления отдела государственного департамента по делам Восточной Европы Э. Фрирс.ВАШИНГТОН, 16 января. (ТАСС). После беседы с государственным секретарем Даллесом, которая продолжалась более 2 с половиной часов, А. И. Микоян заявил многочисленным корреспондентам, собравшимся в приемной Даллеса, что во время беседы обсуждались вопросы, представляющие интерес для обеих стран. Беседа будет продолжена в 4 часа дня по местному времени (в 24 часа по московскому времени).Из государственного департамента А. И. Микоян и сопровождающие его лица направились па автомашинах в Капитолий, где присутствовали на завтраке, который был устроен в честь А. И. Микояна председателем сенатской комиссии по ино- - странным делам сенатором Грином.- На завтраке присутствовали также сенаторы Фулбрайт, Спаркмзн, Хэмфри, Морзе, Джонсон, Кеннеди, Дирксен, Лонг, Лангер, Эллендер, Айкен, Гор, Кейнхарт, Лауше, Черч и Уайли,
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Против размещения ракетного 
оружия на территории ФРГ

БОНН, 17 января. (ТАСС). Ми
нистерство обороны ФРГ объяви
ло о том, что в январе в районе 
Дортмунда будет размещен ан- 
^■лийский полк, оснащенный уп
равляемыми на расстоянии раке
тами типа «Корпорал», которые 
могут применяться как с обычны
ми, так и с атомными зарядами.

Газета «Вестфелише рундшау» 
подчеркивает в этой связи, что ни 
один официальный орган власти 
города не был поставлен в изве
стность об этом решении.

Пресс-бюллетень «Социалде- 
мократишер прессединст» указы
вает, что «за этим полком по
следуют другие оснащенные атом
ными ракетами английские воищ 
ские части., В еще большем коли
честве аналогичные типы ракет 
размещены в Южной Германии; 
переход нащих . западных союзни

ков на оснащение атомным ору
жием на территории Федератив
ной республики идет полным хо
дом».

Бюллетень призывает западно- 
германскую общественность серь
езно отнестись к «превращению 
Федеративной республики в арсе
нал тактического атомного ору
жия». «Колоссальными шагами,— 
предупреждает ' он, — мы идем 
навстречу опасности самоуничто
жения». «Создаваемые базы для 
запуска ракет, — подчеркивает 
бюллетень, — автоматически при
влекут на себя уничтожающую 
атомную силу другой сто
роны; таким образом то, что заду
мано как оборона, служит тоталь
ному разрушению».

Бюллетень высказывается за 
решение международных проблем 
с помощью только политических 
средств.„На Кубе больше свободы, чем в Соединенных Штатах“

Заявление Фиделя Кастро

■*

Афганистан. На реке Ханабад сооружается большой автодорож
ный мост. Постройка моста, осуществляемая при технической помо
щи и с участием советских специалистов, позволит обеспечить беспе
ребойное движение на одной из важнейших транзитных магистралей 
Афганистана Кабул—Кызыл—Кала.

На снимке: на участке строительства.
(Фотохроника ТАСС).

Первый конгресс всеобщего союза 
трудящихся Черной Африки

НЬЮ-ЙОРК, 16 января. (ТАСС). 
По сообщению корреспондента 
агентства Ассошиэйтед Пресс, вьь 
ступая вчера в Гаване, главно
командующий вооруженными ' си
лами Кубы д-р Фидель Кастро 
осудил фарисейские вопли амери
канской пропаганды,- проливающей 
крокодиловы,; слезы • по поводу на
казания преступников. бывшего 
диктатора Кубы Батисты.

Как указывает . корреспондент, 
«в резкой обличительной речи».

направленной против Соединен
ных Штатов, которые помогали 
Батисте поставками вооружения, 
Кастро заявил: «Они посылали 
бомбы, они посылали военную 
миссию. Американцы повинны в 
этом. Американцы несут ответст
венность».

Далее Кастро сказал: «Мы бо
лее демократичны,- чем Эйзен
хауэр. Мы более' демократичны, 
чем Фостер Даллес. На Кубе 
больше свободы, чем в Соединен
ных Штатах»,

ПАРИЖ, 16 января. (ТАСС). 
Как передает. корреспондент 
агентства Франс Пресс, вчера в 
столице Гвинейской Республики 
Конакри открылся первый кон
гресс всеобщего союза трудя
щихся -Черной Африки, объеди
няющего большинство трудящи.х- 
ся континента.

Единство и независимость всей 
Африки, разработка программы 
совместных действий профсоюзов, 
входящих во всеобщий союз тру
дящихся Черной Африки на всех 
территориях Африки с говорящим 
на французском ' ' языке населе
нием, были основными темами 
выступлений генерального , секре

таря всеобщего союза трудящихся 
Черной Африки премьер-минист
ра Гвинеи Секу Туре и других 
ораторов.

Среди присутствующих на кон
грессе — делегаты и наблюда
тели, прибывшие из различных 
частей Французской Западной и 
Экваториальной Африки, Того, 
Камеруна и Гвинеи, представи ге
ли профсоюзов стран Европы, 
Азии, Африки.

Б числе прибывших на кон
гресс — делегации Всемирной 
федерации профсоюзов. Всеки
тайской федерации профсоюзов 
(КНР), профсоюзов Франции, 
Италии, Ганы, Марокко и другие.

Конгресс 
за ядерное 
разоружение

комитета
ядерную

конгресса 
борцы за

На Тайване к положению в Бельгийском Конго

ЛОНДОН, 17 января. (ТАСС). 
Вчера здесь открылся конгресс 
за ядерное разоружение, в кото
ром принимает участие предста
вители «движения за ядерное 
разоружение» (Англия), «комите
та борьбы против атомного во
оружения» (Западная Германия), 
«лиги борьбы против атомцого 
вооружения» (Франция), «группы 
действий против шведских атом
ных бомб» (Швеция), «швейцар
ского комитета движения против 
атомного вооружения» (Швей
цария) и «комитета борьбы про
тив атомного вооружения» (Ита
лия). В качестве наблюдателей на 
конгрессе присутствуют предста
вители «национального 
борьбы за разумную 
политику» (США).

Среди делегатов 
находятся известные 
запрещение ядерного оружия; от 
Англии — священник Дональд 
Сопер, генеральный секретарь 
профсоюза горняков Джон Хор
нер, всемирно известный философ 
Бертран Рассел, священник 
Джон Коллинс, писатель Д. Б. 
Пристли: от Франции — священ
ник .Андрэ Трокмэ, журналист 
Клод Бурде, почетный директор 
института радия А. Лакассань; от 
Швейцарии — профессор Женев
ского университета Ж. Оттино и 
многие другие.

Главная . тема конгресса за 
ядерное разоружение — обсужде
ние вопроса о создании Европей
ского комитета за ядерное разо
ружение, который объединил бы 
все организации движения за за
прещение ядерного оружия в ев
ропейских странах. Большое вни
мание будет также уделено обсуж
дению итогов трех международ
ных совещаний в Пагуоше по 
вопросу об опасности атомной 
радиации, созывавшихся по ини
циативе Сайруса Итона.

CU OJPT
Томский спортсмен И. Утробин 

на международных сорениованиях
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В Свердловске состоялись международные соревнования лыжников четырех стран — Финляндии, Норвегии, Чехословакии и СССР.Советские лыжники в упорной борьбе завоевали все призовые места. Результаты высокого международного класса показали наши спортсмены П. Колчнн, Н. Аникин, В. Кузин, В. Маринычев, А. Кузнецов, С. Кондаков.В числе сборной команды СССР принилял .угаст.ие томский гонщик Иван Утробин. На этих соревнова

ниях он достиг неплохих резул!/.. -- тов. Газета «Советский спорт» указывает: «Радостно, что появились молодые лыжники, уверенно вошедшие в число сильнейших». В ряду их назван И. Утробин, занявший десятое и тринадцатое места в гонке на 30 и 15 километров.
На снймне: Иван Утробин обходит одного из сильнейших лыжников Норвегии 23-летнего Зиверта . Фа- герхольта. . Фото В. Свалова.

К  ч е м у  п р и в о д и т  а м е р и к а н с к а я  пом гш ;ь
ПЕКИН, 16 января, (ТАСС). 

Агентство Синьхуа, ссылаясь на 
сообщения тайваньской печати, 
передает о трагическом положе
нии своих соотечественников на 
Тайване.

Американское засилье в эконо
мике острова ввергло тайваньскую 
промышленность в безвыходное 
положение. Многие предприятия 
Тайваня вынуждены закрываться, 
не выдерживая конкуренции аме
риканских товаров. Переживает 
кризис угольная промышленность, 
участились случаи банкротств в 
текстильной, промышленности. Ра

стет' ЧИСЛО' безработных. Многие 
рабочие и служащие по нескольку 
месяцев не получают заработной 
платы.

В результате тяжелых' матери
альных условий на острове в по
следнее время участились случаи 
самоубийств. По признанию тай
ваньской печати, многие голоданр- 
щие вынуждены идти на воровст
во. Количество преступлений 
особенно увеличилось с наступле
нием зимы. Тайваньские газеты

.ПАРИЖ, 17 января. (ТАСС). 
Как явствует из сообщений 
агентств Франс Пресс и Бельга, 
африканцы в Леопольдвиле (ад
министративный центр Бельгий
ского, Конго) организовали вчера 
демонстрацию протеста в связи с 
прибытием туда министра по де
лам Бельгийского Конго и Руан- 
да-Урунди Ван Хемельрэйка. Как

известно, ему поручено расследо
вать «причины инцидентов» в 
Леопольдвиле. Демонстранты за
бросали камнями полицейских, ко
торые открыли по ним огонь.

В течение дня полиция провела 
несколько облав, в ходе которых, 
как сообщает агентство Франс 
Пресс, было задержано около 280 
человек «для выяснения . лично
сти».

Милитаристское 
выступление Штрауса

Рост дороговизны продолжается
называют наступивш^’̂ ю зиму «се
зоном грабежей и воровства?».

Террор в Иордании
, ТЕЛЬ-АВИВ, 17 января. 

(ТАСС). Выходящая в Израиле на 
арабском языке газета «Аль-итти- 
хат» сообщает, что, начиная с 
1957 года, когда правительство 
Набулси было вынуждено уйти в 
отставку,, в Иордании было броше
но в концентрационные лагеря и 
тюрьмы около 16 тысяч патрио
тов. Только на содержание аппа
рата тайной полиции затрачивает
ся около 1/6 части бюджета стра
ны. (

Заключенные концлагеря «Аль- 
джафр» и амманской тюрьмы под
вергаются нечеловеческим пыт
кам и издевательствам. Депутаты 
парламента Якуб Зия Эд-Дин, Фа- 
ек Варрад и члены национального 
фронта Абд Эль-Хак, Иса Миди- 
нат и Талаат Хареб были подверг
нуты зверским пыткам и избиени

ям. В результате этих пыток Та
лаат Хареб потерял слух.

В застенках амманской тюрьмы 
был замучен 17-летний патриот 
Аль-Кайяли, который во время по
сещения королем Хусейном школы 
написал на классной доске; «Ху
сейн. убирайся и освободи место
народу!»

ПАРИЖ, 16 января. (ТАСС), 
Каждый день приносит француз
ским трудящимся новые тяготы. 
Сегодня парижские газеты поме
стили очередное официальное со
общение о ■ значительном повыше
нии цен на макароны, вермишель 
и прочие мучные изделия, а так
же на шоколад и . растительное 
масло.

Вчера делегация парижских 
профсоюзов, входящих во Всеоб
щую конфедерацию труда (ВКТ), 
вручила префекту департамента 
Сена Бенедетти требование «сроч
но принять меры по оказанию

помощи жертвам начинающегося 
кризиса».

Руководство профсоюзных орга
низаций железнодорожников, вхо
дящих в состав ВКТ, француз
ской конфедерации христианских 
трудящихся и Всеобщей конфеде
рации кадров выступило вчера с 
энергичным протестом шротив раз- 
рабатываемых в министерстве фи
нансов проектов новых законов, 
направленных на отмену трехпро
центной надбавки к зарплате, ко
торая была завоевана железнодо
рожниками в 1958 году.

Похороны этого юноши, пишет 
газета, превратились в мощную 
демонстрацию жителей Аммана 
против нынешнего режима в стра
не. Никакие репрессии и пресле
дования, не могут подавить жгучей 
ненависти народа к проимпериали- 
стической клике Хусейна. В стра
не крепнет вера в то, что народ
ным массам удастся ликвидиро
вать существующий режим.

Неудачный вапуск америпансиой 
ракеты ,,Атлч&‘

ВАШИНГТОН, 16 января. 
(ТАСС). По сообщению информа
ционных агентств, вчера на ис
пытательном полигоне на мысе 
Канавера.т (штат Флорида) была 
предпринята попытка запуска ра-

кеты «Атлас» на -дистанцию 
6.000 миль.

Вскоре после запуска, на рас
стоянии около. 300 миль от стар
товой площадки, ракета распалась 

на части.

БЕРЛИН, 16 января. (ТАСС). 
Как сообщает агентство АДН из 
Дюссельдорфа, западногерман
ский военный министр Штраус 
произнес там- .. речь, в которой 
вновь заявил, что правительство 
ФРГ не намерено ра-зрывать 
связей Западной Германии , с 
НАТО и выступит против любого 
плана создания в Цвятральной 
Европе безатомной зоны и вывода 
из Западной Германии иностран
ных войск.

Штраус признал, что бундесвер 
является «инструментом угрозы 
Востоку», и всячески пытался 
оправдать вооружение западно- 
германской армии атомным и ра
кетным оружием.

,Как заявил далее Штраус, за
падногерманская экономика еще в 
1955 году была готова к произ
водству вооружения. Он сообщил, 
что с 1 октября 1955 года пб 
1 октября 1958 года западногер
манское правительство закупило 
различных военных материалов на 
сумму более 9 миллиардов марок,

В своей речи Штраус также 
признал, что основные командные 
кадры бундесвера состоят из быв
ших гитлеровских офицеров. 
Фактом, заявил он, является то, 
что в бундесвере нет даже капи
тана, который бы в прошлом не 
служил в вермахте.

Новый приключенческий фильмНовый приключенческий фильм «Голубая стрела», созданный работниками Киевской киностудии имени А. П. Довженко, был показан 16 января на общественном , просмотре в Москве, в Центральном Доме лсурналйста. На экране воспроизведен один из. драматических эпизодов тайной войны, которую не пре- крашает против Советского Союза вражеская разведка. «Голубая стрела» — это новый тип советского

сверхскоростного самолета, за которым тщетно охотятся, иностранные разведчики. В кинокартине рассказывается о подвиге советского лет-' чика-испытателя, о мужестве и отваге пограничников, бдительно охраняющих рубежи нашей Родины. Действие происходит в наши дни в одном из приморских городов.В ближайшие дни фильм «Голубая стрела»- выходит на экраны страны. (ТАСС),
ИЗВЕЩЕНИЯ

19 января, в 7 часов вечера, в 
Доме политического просвещения 
(переулок Кооперативный, 5) со
стоятся лекции:

по политэкономии социализма— 
«Общественный труд 'при социа
лизме. Закон неуклонного роста 
производительности труда», лек
тор тбв, Закарлюк И. И.;
■По политэкономии капитализма-— 
«Накопление капитала и обнища. 
нйе пролетариата» (2-я лекция), 
лектор тбв. Иванова И. М.;

по диалектическому материа
лизму —«Законы материалистиче
ской диалектики» (2-я лекция), 
лектор тов. Клементьев Е. Д.

Для участников семинара по 
экономике строительства состоит
ся теоретическое собеседование по 
теме: «Планирование' капитально
го строительства».

20 января в областном лекто
рии будет прочитана лекция на 
немецком языке на тему: «Конт
рольные цифры развития народно
го хозяйства СССР на 1959 — 
1965 гг.» (тезисы доклада товари
ща Н. С. Хрущева на XXI съезде 
КПСС). Читает Г. Г. Едиг. Нача
ло в 7 час. вечера. После ■ лекции 
— концерт на немецком языке.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 18 ян
варя по области ожидается неб.о.чь- 
шая облачность, без осадков, ве
тер южный, 3 — 7 метров в секун
ду, температура воздуха 12— 17 
градусов мороза.

В последующие два дня по

Томской области ожидается мало
облачная погода, преимуществен
но без осадков, ветер слабый, тем
пература воздуха ночью 19 — 24, 
днем — 10— 15 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
С 19 января выпускает на экраны кинотеатров 

цветную киноповесть

ЫЕЛШЬЯ

Авторы сценария; А. Кулешов, А. Кучар. 
Режиссер-постановщик В. Корш-Саблин. 
Композитор Н. Крюков.
Текст песен Я. Хелемского.

В р о л я х:
Андрей Метельский—Э. Павулс; Стася—.И. Арепина; Шипшин-. 

ский—М. Жаров; Ядвига — К.-Лучко; Ермалович— Е. Карнаухов; 
ксендз—С. Бипнлло; адвокат—К. Адашевский.

Производство киностудии ,Беларусьфильм', 1958 г.

18 января, днем и вечером — 
«Тристан и Изо'льда».

20 января — «Чайки над
морем».

21 января — «Тристан и
Изольда».

Начало спектак.пей: дневного — 
в 12 час. дня, вечерних—в 8 час. 
вечера.
Готовится к постановке спектакль 

«БРАТЬЯ ЕРШОВЫ». 
Инсценировка романа В. Коче

това.
' Принимаются заявки от органи

заций на коллективные просмотры 
спектакля.I O O C I O O Q O O O O O O O  ta’oT

Базарно-рыночное управление ставит в известность торгую
щие организации гор. Томска, имеющие на рынках города тор
говые точки и базы, , что перезаключение договоров на аренду 

помещений и на места под торговлю на 1959 год будет произ
водиться с 1 февраля по 20 февраля 1959 года.

Базарно-рыночное управление.

Требуются слесари-инструмен
тальщики, землекопы, подкатчи
ки угля и плотники.

Обращаться; г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров.
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■управление рынками гор, Томска производит перезаключе
ние договоров с колхозами Томской области на поставку сель
скохозяйственных продуктов на рынки города в 1959 году.

Базарно-рыночное управление в первую очередь предостав
ляет колхозам, заключившим договоры, места для торговли, 
торговый инвентарь, производит разрубку мяса, обеспечивает 
помещением для хранения сельскохозяйственных продуктов, а 
также сдает в аренду помещения для торговли.

Кировскому райпромкомбинату 
требуются рабочие (мужчины и 
женщины), слесари по ремонту 
оборудования, инструментальщи
ки и шофер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 72.
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Базарно-рыночное управление.
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Кинотеатр имени М. Горького
18 января — новый художе

ственный фильм «Наурис». Сеан
сы: 9-30, 11-20. 1-10. 3, 4-50.
6-40, 8-30, 10-20.

Зал кинохроники
18 января — новые докумен

тальные фильмы «Битва на Вол
ге», «Праздник мужества», «Нау
ка и техника'». Сеансы: 9. 10-10,
11- 20, 12-30, 1-40, 2-50, 4, 5-10,
6-20„ 7-30, 8-40,,9:50.

Кинотеатр имени И. Черных
18 января. _ Большой зал — 

«Наурис». Сеансы: ! 9, 10-45,
12- 30; 2-15, '4.^ 5-45, 7-30, 9-15,
11. Малый зал — «Опасное сход
ство». Сеансы; ■ 8-50, 10-35,
12-20, 2-05,- 3 50, 5-35, 7-20.
9-05, 10-50. (Дети до 16 лет не 
допускаются).

Томская САПОГОВАЛЯЛЬНАЯ фабрика
производ-принимает от граждан и от колхозов шерсть для 

ства валенок в неограниченном количестве.
Срок исполнения заказа в течение 3-х дней.
Прием шерсти производится ежедневно (кроме воскресенья) 

с 9 час. утра до 4 час. дня.
■■Выдача валенок с 3-х час. дня до б час. вечера.
Обращаться: г. Томск, Коммунистический проспект, 60.

Томской областной строительно
монтажной конторе «Сельэлектро- 
строй» требуются электромонтеры 
и техники-электрики.

Обращаться; г. Томск, Набереж
ная реки ■ушайки, 18, телефон
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пункту
работу

Столбопропиточному 
требуются на постоянную 
грузчики, ошкуровщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пролетарская, 50, телефон 25-17, 
к начальнику пункта. 2—2

Гр-ка Жданова Александра Ми
хайловна, проживающая в г. Том
ске, улица Сибирская, 65, кв. 3. 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Ждановым Аль
бертом Александровичем.

Дело подлежит рассмотрению 
в Томском областном суде.^

Томскому трамвайному тресту 
требуются вагоновожатые, кон
дуктора, рабочие пути и разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 33. 3— 2

Вондарно:тарному заводу' сроч
но требуются на постоянную ра
боту; рабочие на лесораму, ско- 
лотку ящиков, станочники, шо
фер и разнорабочие.

Здесь же принимается круг
лый лес в распиловку. Срок ис
полнения заказа два—три дня.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 115.

Томскому ремесленному учили
щу по механизации сельского хо
зяйства № 5 требуются кочегары, 
дворники, дежурный комендант и 
мастера производственного обуче
ния по автоделу.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки ■Ушайки, 10.
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Строительно-монтажное управ
ление радиофикации до 15 фев
раля 1959 года проводит за
ключение подрядных догово
ров на радиофикацию домов, 
общежитий, вводимых в эксплуа
тацию в 1959 году, а также на ра
диофикацию домов после капи
тального ремонта.

Просьба ко всем заинтересо
ванным лицам обращаться: гор. 
Томск; улица Неточная, 36
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Гр-н Пепалис Станислав Вла
димирович, проживающий в горо
де Томске, улица Октябрьская, 
48, кв. 6, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Пепалис 
Тамарой Алексеевной, проживаю
щей там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Ку'й- 
бышевского района г. Томска.

Томской артели «Рекорд» тре
буются швеи-мотористки, заведу
ющая цехом головных уборов, сто
рожа, истопники, закройщики в 
детское ателье.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 38. ■■>. --2

Томский облфинотдел доводит
до сведения всех руководителей и  ̂ морском крае, г. 'Уссурийск.

Гр-ка Панюкова Тамара Яков
левна, проживающая в г. Томске, 
улица Загорная, 60, кв. 3, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Панюковым Алексеем 
Петровичем, проживающим в При-

бухгалтеров учреждении, пред
приятий и организаций Томской 
области, что финансовые органы 
o6JiacTH приступили к регистра
ции штатных' расписаний и смет 
административно - управленческих 
расходов на 1959 год.

Цодробную консультацию о по
рядке регистрации штатных рас
писаний и смет можно получить в 
райгорфинотделах по месту реги
страции. Облфинотдел.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, 
жизни — 37-77 и 42 44, пропаганды
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■ Гр-н Аксенов Василий Федоро
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Никитина. 7, кв. 1, возбуж
дает дело о расторжении. брака с 
гр-кой Аксеновой Анной Иванов
ной, проживающей, в г. Томске, 
улица Гоголя, 32.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.
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